

FUNDAMENTOS

Diversas Instituciones de nuestro medio solicitaron que se designara con el nombre de **Profesor Jorge Anatolio BARDIZ** al “Centro de Interpretación” emplazado y próximo a inaugurarse en la Reserva Parque Francisco Tau, a la vera del Río Ctalamochita.

El Centro de Interpretación tiene como finalidades principales la investigación, la educación, recepción y motivación a los visitantes, todo en relación a las especies vegetales autóctonas y fauna silvestre existentes en la reserva, que constituyen un ecosistema único, valioso y entrañable.

Sin lugar a dudas la creación de dicho Centro constituye un gran acierto en tiempos en que es necesario la conservación del ambiente sano de la Reserva y sus especies vegetales autóctonas y su vida silvestre, aves y demás fauna que la habita desde tiempos inmemoriales.

Jorge Anatolio Bardiz, fue un entusiasta impulsor de este proyecto, y en los últimos tiempos de su vida caminaba a diario la Reserva colaborando con la guardaparque Ing. Rebeca Quetglas, en la tarea de cuidado y mantenimiento, como así también anticipándose a cualquier evento que pudiera causar daño o perturbar el ecosistema.

La educación fue una actividad muy importante a lo largo de su vida, habiéndose desempeñado como docente en la Escuela de Educación Técnica que conocemos como “ENET”,

(hoy IPEM N° 267 Antonio Graziano), habiendo contribuido a formar generaciones de jóvenes estudiantes de nuestra ciudad, transmitiendo no solo los conocimientos propios de su materia, sino también los valores del estudio, el trabajo y también del cuidado del ambiente.

Las Instituciones locales que con acierto solicitan que se nombre al “Centro de Interpretación” con su nombre, son la “Asociación Para la Protección del Ambiente y la Vida Silvestre”; “Fundación Nuestro Río”, “Comisión Ejecutiva del Parque Tau”; “Raíces”; “Canotaje Bell Ville”, apoyadas también por la Señora Guardaparque, y otras organizaciones ambientales

Las razones en que fundamentan su petición, son más que atendibles, y cumplen con una adecuada semblanza de la vida de Jorge Anatolio Bardiz.

Adjuntamos formando parte de esta Ordenanza copia del anteproyecto “Centro de Interpretación Reserva Parque Francisco Tau” en diez fojas.

Seguidamente y haciéndolas propias, transcribimos las consideraciones en las que las Instituciones peticionantes fundamentan su propuesta:

“Integrante de la Comisión, profundo conocedor y amante del monte, que caminaba y conocía en cada rincón. Observador y estudioso de las aves, ciudadano comprometido en la defensa del ambiente, entusiasta defensor de la vida en todas sus manifestaciones y docente inspirador para todos los que tuvieron el privilegio de compartir caminatas, reuniones, plantaciones, avistajes con él, creemos que su nombre debe estar presente en el lugar que recorrió y cuidó a diario durante años. El profesor Bardiz fue cofundador de ONGs como Grupo Ecológico, la primera que organizó plantaciones en la década de 1980 y Pro.A.Vi.S (Asoc. para la Protección del Ambiente y la Vida Silvestre) Integró en 1990 la primera Comisión del Parque Tau, formada a partir de la Ordenanza 433/89. Como docente en la Ex. ENET, IPEN N°267 Antonio Graziano coordinó investigaciones sobre la calidad del agua del Ctalamochita, monitoreando las variaciones en el fitoplancton (algas). Fue cofundador y Presidente de la organización Pro. A. Vi. S. - Asociación para la Protección del Ambiente y la Vida Silvestre, siendo partícipe de la elaboración y desarrollo de diversos proyectos educativos, como “Sembrando Futuro” y “Formando Redes para conocer, valorar y proteger la flora autóctona”; dictando cursos para todo público como “Conociendo más la Reserva F. Tau” y para capacitación docente “La naturaleza como aula verde”. Realizó ponencias en el Primer Congreso de Desarrollo Sustentable (CTERA) en 2004, y en el 2do Encuentro "Turismo, Cultura Local y Educación en la ciudad de Bell Ville (Centro de Estudios Históricos). Fue co-organizador de eventos como conferencias, talleres, ornitlones, visitas guiadas, salidas educativas y relevamiento de especies de aves en la Reserva Tau, y viajes a distintas reservas naturales de la provincia de Córdoba. Fue Asesor del Proyecto “Educar Forestando” (Fundación ACUDE) en la ciudad de Bell Ville, dando talleres de educación ambiental en jardines de infantes y escuelas primarias y colaborando en la construcción de viveros forestales escolares Entre las últimas actividades que realizó, se destacan su colaboración en el proyecto del Centro de Interpretación próximo a inaugurarse. Particularmente enfatizó la necesidad del espacio de laboratorio para que fuera posible realizar investigaciones dentro de la misma reserva. Fue parte de acciones de ciencia ciudadana, cooperando con la guardaparque en la identificación de especies de la fauna. Integró la Comisión de la Reserva Parque Tau desde su reactivación en 2018 hasta el día de su fallecimiento. Esta nota no podrá abarcar todos los méritos que hacen un acto justo y merecido, dar el nombre de Jorge Bardiz a este importante sitio que se inaugurará en nuestra querida Reserva, Parque Tau. Él ya está de modo imborrable en la memoria de todos los que pudieron disfrutar de su presencia al compartir clases, caminatas, reuniones, plantaciones, avistajes, y tantas actividades en las que supo destacarse.

Finalmente, valga también esta nominación como un justo y merecido homenaje a la memoria del Profesor Jorge Anatolio BARDIZ.

Proyecto presentado por el Concejo en Pleno.

**EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE BELL VILLE,
DEPARTAMENTO UNIÓN, PROVINCIA DE CÓRDOBA,
SANCIONA CON FUERZA DE ORDENANZA N° 2622/2023**

Artículo 1: DESÍGNESE con el nombre de **“Profesor Jorge Anatolio BARDIZ”**, al Centro de Interpretación, ubicado en la Reserva Parque Francisco Tau.

Artículo 2: COMUNÍQUESE, publíquese, dése al R.M. y archívese.

**DADA EN LA SALA DE SESIONES DEL CONCEJO
DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE BELL VILLE, A LOS
DIECISIETE DIAS DEL MES DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL
VEINTITRES.**